
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0456/2024 der Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN betreffend 
Stadttaubenprojekt (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wie ist der Sachstand bezüglich des Stadttaubenprojekts? 
  
 Die Verwaltung befindet sich derzeit in der Erstellung eines Gesamtkonzeptes für ein Tau-

benmanagement. Dabei fließen und sollen auch weiterhin die Erfahrungen anderer Städte 
in diese Gesamtkonzeption einfließen. 

 
Wir müssen hier aber feststellen, dass sich dieses Projekt vor dem Hintergrund der zur Ver-
fügung stehenden personellen Ressourcen in dem betroffenen Sachgebiet als schwierig 
darstellt. Hier sind insbesondere der anhaltend hohe Krankenstand in wichtigen Arbeitsbe-
reichen des betroffenen Sachgebietes sowie eine anhaltend hohe Arbeitsauslastung des 
zuständigen Sachgebietes insgesamt zu nennen. Aufgrund erforderlicher Prioritätensetzung 
im Bereich der Gefahrenabwehr (z. B. erforderliche Vertretung im Bereich der ordnungsbe-
hördlichen Bestattungen mit unaufschiebbaren Aufgaben) kann ein Fortschritt nur schritt-
weise erzielt werden. Dieser Umstand ist auch Gegenstand einer laufenden Organisations-
untersuchung. Mangels dem Vorhandensein entsprechender eigener Stellenanteile für das 
Projektmanagement der Stadttauben sowie der beschriebenen krankheitsbedingten Ausfäl-
le kann ein Fortschritt daher nur sukzessive erreicht werden.  

 
 Zur Aufklärung der Bevölkerung ist der Internetauftritt der Stadtverwaltung Mainz aktuali-

siert und - unter Erstellung neuen Bildmaterials - ein Informations-Flyer entworfen worden. 
Aufgrund der vorgenannten Personalproblematik konnte dieser bisher nicht finalisiert wer-
den.  

 Bezüglich des weiteren bisherigen Fortschritts wird auch auf die Antwort unter Ziffer 2 die-
ser Anfrage verwiesen. 

 
 Es ist beabsichtigt, das Stadttaubenmanagement im Rahmen der personellen Möglichkei-

ten weiter voranzutreiben.  
 
 
 
 
 
 
 
2. Haben bereits Treffen mit der Verwaltung und den Tierschutzorganisationen stattgefunden? 

Wie oft? Welche Schritte wurden hierbei vereinbart und wie ist der Zeitplan zur weiteren 
Umsetzung? 

 



 Ja, es haben Treffen der Verwaltung und den Tierschutzorganisationen stattgefunden. Zu-
sammen mit dem Verein Stadttaubenhilfe e.V. wurden verschiedene Taubenschläge in der 
Vergangenheit besichtigt. 

 In diesem Zusammenhang ist damit begonnen worden, die wilden Brutplätze im Stadtge-
biet zu erfassen und zu dokumentieren. 

 
 Ebenso fanden Gespräche zwischen der Stadttaubenhilfe Mainz e.V. sowie dem Stadt-

taubenmanagement der Stadt Wiesbaden statt, deren Erfahrungen in das Gesamtkonzept 
mit einfließen sollen. 

 
 Aufgrund der dargestellten Personalsituation kann kein Zeitplan zur weiteren Umsetzung 

mitgeteilt werden. 
 
 
3. Wann ist mit der beantragten Informationskampagne zu rechnen? 
 
 Hierzu kann aufgrund der oben beschriebenen Personal- und Arbeitssituation keine Aussa-

ge getroffen werden.  Diesbezüglich wird auf die Ausführungen unter Ziffer 1 dieser Anfrage 
verwiesen. 

 
 
Mainz, 04.03.2024 
 
gez. 
 
Manuela Matz 
Beigeordnete 


